
議会改革に関する調査特別委員会 会議概要 

 

日  時 令和元年５月 29日（水） 11：20 ～ 12：11 

出 席 者 
☑石川委員長  ☑玉城副委員長 ☑伊佐委員  ☑平安座委員  ☑又吉委員 

☑宮城政司委員 ☑宮城司委員  ☑山城委員   ☑真喜志委員  ☑知念委員 

協議事項 議会改革検討事項の短期取り組みについて 

配付資料 

 ①議会改革検討事項の取り組みについて（案）～短期Ａ～ 

②短期検討事項（短期Ａ） 補足説明資料 

③各会議の所管事項について 

④議会改革検討事項の取り組みスケジュールについて（案） 

会議概要 

 

①  議会改革検討事項の短期取り組みについて 

議会改革検討事項の短期取り組みのうち、早期検討を進める９項目を「短期Ａ」

とし、検討・協議を進めた。各項目とも、「現状・課題」、「目的」、「効果」

等を整理しながら「改善策」の案を絞り、次回の会議までに各会派へ持ち帰り検

討することを確認した。また、９月頃までには９項目の結論を出していくことを

目標とすることを確認した。 

 

② 議会改革検討事項検討の今後の進め方について 

今回会議の進め方のように、短期Ｂ、中期、長期についても、当委員会で検討

した対策案を各会派へ持ち帰り、その意見を踏まえたうえで協議していく。決定

事項は、各検討主体へ申し送り、市議会の決定としていくことを確認した。 

 

●質疑、意見等について 

・一般質問の順番のあり方について、選択制、選択順はかえって、順番が固定化す

る可能性もあるのではないか。 

・一般質問の会議時間の変更については、昼の休憩をまたがないようにするのが目

的だが、結果的に議員の質問時間が少なくなると厳しい。自席答弁による時間

短縮案も過去にあったが、視覚的に遮られる議席があり厳しいという判断だっ

た。 

・議会だより「主な質問」の枠の記載自由化は、ルールの整備等が難しくなる。 

 議会中継のＱＲコード貼り付けでよいのではないか。 

・傍聴名簿を廃止する場合、傍聴席の秩序維持のための方策も検討すべきか。県内

10 市の状況も確認した方がよい。 

・一部事務組合等派遣議員の活動報告を本会議で行う場合は休憩中がよいのか。 

 

 


